

Arbeitskosten in Ostdeutschland um 26,6 % unter Westniveau

Arbeitskosten in Ostdeutschland um 26,6 % unter Westniveau
-lm Jahr 2012 betrugen in Deutschland die Arbeitskosten je geleistete Stunde durchschnittlich 30,70 Euro. Wie das Statistische Bundesamt (Destatis) weiter mitteilt, lagen in Ostdeutschland die Arbeitskosten mit 23,45 Euro um 26,6 % unter dem Niveau Westdeutschlands einschließlich Berlin (31,94 Euro je geleistete Stunde).

- Strunde dem Niveau Westdeutschlands einschließlich Berlin (31,94 Euro je geleistete Stunde).

- Strunde dem Niveau Westdeutschlands einschließlich Berlin (31,94 Euro je geleistete Stunde).

- Strunde dem Niveau Westdeutschlands einschließlich Berlin (31,94 Euro je geleistete Stunde). dabei in den vom öffentlichen Dienst geprägten Branchen: In der "Öffentlichen Verwaltung, Verteidigung; Sozialversicherung" betrug der Unterschied im Jahr 2012 nur 5,0 %. Hier zeigt sich die weitgehend erreichte Angleichung der tariflichen Bezahlung
or />Der größte Abstand zwischen Ost und West bestand hingegen mit 37,8 % im Verarbeitenden Gewerbe, das in besonderem Maße dem Standort- und Produktwettbewerb ausgesetzt ist. 1992, kurz nach der Wiedervereinigung, war der Abstand in dieser Branche mit 53,4 % noch deutlicher ausgefallen. Bis 1996 war die Lücke kräftig bis auf 42,7 geschrumpft. Seitdem hatte nur noch eine schwache Annäherung stattgefunden (2000: 42,2 %, 2004: 41,3 %, 2008: 40,0 %). Als Ursache für den erheblichen und beständigen Unterschied im Verarbeitenden Gewerbe wird häufig die Größe der Unternehmen genannt. 2012 waren im Verarbeitenden Gewerbe die Arbeitskosten großer Unternehmen (1 000 und mehr Beschäftigte) sowohl in Ost- als auch in Westdeutschland etwa doppelt so hoch wie die Arbeitskosten kleiner Unternehmen (10 bis 49 Beschäftigte). Jedoch arbeitete im Westen mit gut einem Drittel der Beschäftigten (36 %) ein deutlich Tabakverarbeitung (60,14 Euro), Rundfunkveranstalter (59,25 Euro) und Luftfahrt (57,29 Euro) festgestellt. Am wenigsten kostete eine Arbeitsstunde in der Gastronomie (15,72 Euro), in der Beherbergung (15,91 Euro) und in Wach- und Sicherheitsdiensten sowie Detekteien (16,22 Euro). Die öffentliche Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.

Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren in europaweit einheitlichen Standards durchgeführten Arbeitskostenerhebung.

- />Weitere Auskünfte gibt:

- />Roland Günther

- />Telefon: +49 611 75

Tabakverarbeitung (60,14 Euro), Rundfunkveranstalter (59,25 Euro) und Luftfahrt (57,29 Euro) festgestellt. Am wenigsten kostete eine Arbeitsstunde in der Gastronomie (15,72 Euro), in der Beherbergung (15,91 Euro) und in Wach- und Sicherheitsdiensten sowie Detekteien (16,22 Euro). Die öffentliche Verwaltung lag mit 32,98 Euro wie in den Vorjahren im Mittelfeld.-br />Die Angaben zu den Arbeitskosten sind erste Ergebnisse der alle vier Jahre nach europaweit einheitlichen Standards durchgeführten Arbeitskostenerhebung.-br />Weitere Auskünfte gibt.-br />Roland Günther-br />Telefon: +49 611 7 3858-br />-cimg src="http://www.pressrelations.de/new/pmcounter.cfm?n_pinr_=570917" width="1" height="1"> Pressekontakt Statistisches Bundesamt Firmenkontakt Statistisches Bundesamt 65189 Wiesbaden

Das Statistische Bundesamt ist der führende Anbieter amtlicher statistischer Informationen in Deutschland. Wir sind rund 2 500 Beschäftigte, die in Wiesbaden, Bonn und Berlin statistische Informationen erheben, sammeln, aufbereiten, darstellen und analysieren. Wir liefern die statistischen Informationen, die notwendig sind für die Willensbildung in einer demokratischen Gesellschaft und die Entscheidungsprozesse in der Marktwirtschaft. Wir garantieren, dass unsere Einzeldaten neutral, objektiv sowie wissenschaftlich unabhängig sind und vertraulich behandelt werden. Unsere Leistungsfähigkeit beruht auf der Kompetenz und Kundenorientierung unserer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. In Wiesbaden betreiben wir die größte Spezialbibliothek für Statistik in Deutschland. Das Statistische Bundesamt ist eine selbstständige Bundesoberbehörde. Es gehört zum Geschäftsbereich des Bundesministeriums des Innern, das die Dienstaufsicht ausübt. Wichtige organisatorische, personelle und finanzielle Fragen kann das Statistische Bundesamt nur mit Zustimmung des Bundesministeriums des Innern entscheiden. Die Fachaufsicht führen die Bundesministerien, die für die jeweiligen Statistiken zuständig sind. Sie müssen sicherstellen, dass die Statistiken so durchgeführt werden, wie es der entsprechende Rechtsakt anordnet. Bei der eigentlichen fachstatistischen Arbeit, nämlich der methodischen und technischen Vorbereitung und Durchführung von Statistiken, sind wir unabhängig und nicht weisungsgebunden.